



La Voie de l'ennemi

Avec *Forest Whitaker*, *Brenda Blethyn*, *Harvey Keitel*

Réalisé par Rachid Bouchareb

★★

GARNETT (FOREST WHITAKER), ancien dealer au Nouveau-Mexique, vient de passer dix-huit ans en prison pour le meurtre d'un adjoint du shérif. Détenu modèle, il n'aspire plus qu'à une vie normale avec l'aide d'Emily Smith (Brenda Blethyn), son agent de probation. Mais entre la pression de son ancien associé et le harcèlement du shérif Bill Agati (Harvey Keitel), la route de la rédemption est semée d'embûches... Si cette histoire ne vous est pas totalement étrangère, c'est que le nouveau film de Rachid Bouchareb - écrit avec la collaboration du romancier Yasmina Khadra - est inspiré du scénario de *Deux hommes dans la ville*, réalisé en 1973 par José Giovanni. "La

justice doit être juste, mais pas féroce" : cette phrase, prononcée par Jean Gabin dans le film original, résume assez bien le propos de Rachid Bouchareb, qui peine toutefois, au-delà d'un souci esthétique, à justifier la transposition de l'intrigue à la frontière mexicaine. Le film manque de rythme, mais il peut toutefois compter sur l'implication de Forest Whitaker pour donner corps et charisme à cet homme acculé. Une fois de plus, le comédien excelle à exprimer la violence contenue, et la fragilité cachée sous la puissance physique.